

Mar
23
Dic
2025

Evangelio del día

[Cuarta semana de Adviento](#)

“La mano del Señor estaba con él”

Primera lectura

Lectura de la profecía de Malaquías 3, 1-4. 23-24

Esto dice el Señor Dios:

«Voy a enviar a mi mensajero, para que prepare el camino ante mí.

De repente llegará a su santuario el Señor a quien vosotros andáis buscando; y el mensajero de la alianza en quien os regocijáis, mirad que está llegando, dice el Señor del universo.

¿Quién resistirá el día de su llegada? ¿Quién se mantendrá en pie ante su mirada? Pues es como el fuego de fundidor, como lejía de lavadero. Se sentará como fundidor que refina la plata; refinará a los levitas y los acrisolará como oro y plata, y el Señor recibirá ofrenda y oblación justas.

Entonces agradará al Señor la ofrenda de Judá y de Jerusalén, como en tiempos pasados, como antaño.

Mirad, os envío al profeta Elías, antes de que venga el Día del Señor, día grande y terrible. Él convertirá el corazón de los padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los padres, para que no tenga que venir a castigar y destruir la tierra».

Salmo de hoy

Salmo 24, 4-5ab. 8-9. 10 y 14 R/. Levantaos, alzad la cabeza: se acerca vuestra liberación

Señor, enséñame tus caminos,
instrúyeme en tus sendas:
haz que camine con lealtad;
enséñame, porque tú eres mi Dios y Salvador. R/.

El Señor es bueno y es recto,
y enseña el camino a los pecadores;
hace caminar a los humildes con rectitud,
enseña su camino a los humildes. R/.

Las sendas del Señor son misericordia y lealtad
para los que guardan su alianza y sus mandatos.
El Señor se confía a los que lo temen,
y les da a conocer su alianza. R/.

Evangelio del día

Lectura del santo evangelio según san Lucas 1, 57-66

A Isabel se le cumplió el tiempo del parto y dio a luz un hijo. Se enteraron sus vecinos y parientes de que el Señor le había hecho una gran misericordia, y se alegraban con ella.

A los ocho días vinieron a circuncidar al niño, y querían llamarlo Zacarías, como su padre; pero la madre intervino diciendo:
«¡No! Se va a llamar Juan».

Y le dijeron:
«Ninguno de tus parientes se llama así».

Entonces preguntaban por señas al padre cómo quería que se llamase. Él pidió una tablilla y escribió: «Juan es su nombre». Y todos se quedaron maravillados.

Inmediatamente se le soltó la boca y la lengua, y empezó a hablar bendiciendo a Dios.

Los vecinos quedaron sobrecoyados, y se comentaban todos estos hechos por toda la montaña de Judea. Y todos los que los oían reflexionaban diciendo:
«Pues ¿qué será este niño?»

Porque la mano del Señor estaba con él.

Reflexión del Evangelio de hoy

"Mirad que está llegando"

Las lecturas del día de hoy, Feria Mayor, muy cercano ya el nacimiento de Jesús, nos anuncian la llegada del precursor del Mesías.

La profecía de Malaquías lo presenta como muy cercano, el autor parece ser anónimo, pues el nombre de Malaquías significa "Mi Mensajero", y parece ser que esto se personalizó como el autor. Se le considera el último de los profetas menores, y se sitúa en una época en que se habían degradado en Israel tanto el culto en el templo, como las relaciones sociales, perdiendo el respeto a las tradiciones y asumiendo actitudes que, el profeta, consideraba punibles.

Ante esta situación anuncia el día de Yahvé, que llega precedido por su mensajero, que identifica como el profeta Elías, que le allana y prepara el camino y, cuando venga el Señor del universo, ¿quién se mantendrá en su presencia?, pues con su llegada purificará a todos aquellos que se han corrompido, restableciendo el culto, que será agradable al Señor, lo mismo que el orden social.

Anuncia que el mensajero (Elías) mejorará las relaciones entre padres e hijos, como procurando la armonía entre las familias y, por ende, en las relaciones sociales, con lo que busca que todo vuelva a la normalidad.

Este texto de Malaquías, tanto Mateo como Lucas, lo aplican a Juan el Bautista.

En el salmo de hoy hay una súplica al Señor pidiéndole ayuda para una conversión radical y poder seguir su camino, todo precedido por un anuncio de esperanza: "Levantaos, alzad la cabeza: se acerca vuestra liberación".

"Se le soltó la boca y la lengua y empezó a hablar bendiciendo a Dios"

El comienzo del evangelio de Lucas está enfocado a la preparación del nacimiento de Jesús, y para ello nos relata todo lo acontecido con la concepción y nacimiento de su precursor, Juan.

María que había visitado a su prima Isabel y se habían recreado, ambas, con la alegría de la concepción de María como madre del Mesías y del próximo alumbramiento de Isabel, a la que se consideraba estéril y en esa cultura era motivo de oprobio.

El nacimiento del niño supone una gran alegría para todos sus parientes y amigos, por lo que no llegan a entender por qué quieren llamarlo Juan, pues la tradición amparaba que se llamara como su padre.

La imposición del nombre de Juan suponía una rotura con la tradición, pero realmente auguraba el comenzar con algo totalmente nuevo, pues con la llegada de este niño comienza el Nuevo Testamento.

Esto no supone un rechazo a la "antigua alianza", ya que es ella misma la que da paso a una nueva época. Zacarías al recuperar el habla, profetiza y da gracias a Dios anunciando lo que será el niño recién nacido.

La gente se preguntaba por el futuro del niño, pues los prodigios de los que habían sido testigos, vaticinaban que la mano de Dios estaba sobre él, pero lo que imaginaban se quedaba realmente corto para lo que en realidad supone la figura de Juan, al que llamarán el Bautista, para la historia de la salvación.

La nueva situación provoca dudas, pero va a dar paso a la salvación del género humano a través de la inmensa misericordia de Dios, encarnada Jesús



D. José Vicente Vila Castellar, OP
Fraternidad Laical Dominicana Torrent (Valencia)

Nací en Valencia en febrero de 1951 y bautizado en la Pila Bautismal de San Vicente Ferrer, en el seno de una familia con valores religiosos. Soy Licenciado en Medicina y Cirugía con la especialidad en Obstetricia y Ginecología que he ejercido hasta la jubilación. Siempre he estado vinculado a movimientos eclesiales y en 1996, tras varios años colaborando con el convento de los P.P. Dominicos de El Vedat en Torrent, fui admitido en la Fraternidad Laical de Santo Domingo de dicho convento. He sido elegido presidente de la misma y también Presidente Provincial en varias ocasiones. En noviembre de 2024 fui designado Presidente del Consejo Nacional de la Familia Dominicana de España.